

Ibara City Hospital

# 井原市立 井原市民病院

## 診療科目

内科・小児科・外科・整形外科  
産婦人科・耳鼻咽喉科・眼科・  
泌尿器科・放射線科・  
リハビリテーション科

〒715-0019 岡山県井原市井原町1186番地

TEL.0866-62-1133 FAX.0866-62-1275

E-mail:byoin@city.ibara.okayama.jp

発行責任者/工藤 尚文

明けましておめでとうございます。本年は井原市が美星町、芳井町と合併することになり、皆様には新しい井原市の誕生と相まって、希望に満ちた新年をお迎えになつたこと存じます。

私が井原市民病院にまいりまして、二年が経過しようとしています。この間、わが国の病院、特に地方の公的病院は、今まで経験したことがないような難しい問題に直面しております。主な原因は、医師数が平成十六年から急激に減少し、以前に井原市民病院の改革計画が進んでいた頃には、予想もしなかつたことが起こっていることです。

厚生労働省と文部科学省とが、かねてから計画していた改革案、すなわち医科系大学出身者は医師国家試験合格後に、二年間の臨床研修をしなければならないという法案が、平成十六年四月から施行されました。わが国の医科系大学から、毎年八千人の学生が卒業し、国家試験合格後はそのまま医師として活躍していましたが、この新しい制度が実施されて以来、二年間は医師の誕生が皆無となります。

新明けましておめでとうございます。昨年は、日本を縦断するよう�数多くの台風や新潟県の大地震など、私達を悩ませる災害の多い年でした。

新装なった井原市民病院も、はや一年を迎えようとしており、改築に引き越しという大きな仕事も、職員全員が協力し無事に成遂げることができました。このようないい新しい病院で仕事ができるのも、井原市をはじめ関係者一同が、大変に努力して下さった結果であると、改めて感謝申し上げたいと

明けましておめでとうございます。今後の病院改革には、まだまだ多くの課題は残っていますが、こ

す。本年は井原市が美星町、芳井町と合併することになり、皆様には新しい井原市の誕生と相まって、希望に満ちた新年をお迎えになつたこと存じます。

私が井原市民病院にまいりまして、二年が経過しようとしています。この間、わが国の病院、特に地方の公的病院は、今まで経験したことがないような難しい問題に直面しております。主な原因は、医師数が平成十六年から急激に減少し、以前に井原市民病院の改革計画が進んでいた頃には、予想もしなかつたことが起こっていることです。

厚生労働省と文部科学省とが、かねてから計画していた改革案、すなわち医科系大学出身者は医師国家試験合格後に、二年間の臨床研修をしなければならないという法案が、平成十六年四月から施行されました。わが国の医科系大学から、毎年八千人の学生が卒業し、国家試験合格後はそのまま医師として活躍していましたが、この新しい制度が実施されて以来、二年間は医師の誕生が皆無となります。

新明けましておめでとうございます。昨年は、日本を縦断するよう�数多くの台風や新潟県の大地震など、私達を悩ませる災害の多い年でした。

新装なった井原市民病院も、はや一年を迎えようとしており、改築に引き越しという大きな仕事も、職員全員が協力し無事に成遂げることができました。このようないい新しい病院で仕事ができるのも、井原市をはじめ関係者一同が、大変に努力して下さった結果であると、改めて感謝申し上げたいと

## 新年を迎えて

看護部長 平井 千枝子



見方を変えると、わが国は二年間に増加する一万六千人の医師数をゼロに抑制したことになります。

そして、この改革案の延長線上には、今まで医師の人事は主として大学医局が行つてきましたが、将来的には医師人事は医師自らの判断で決定しなければならないことになります。

医師人事が大学医局から離れることは、地方の中小病院を希望する医師数が減少してゆくことを意味します。今までの大学医局は、住民の健康を守るために、過疎化した地方病院でも、敢えて医師派遣を行つてきました。しかし、今後の医師の就職が自由競争、市場原理に任せきりになると、地域医療はやがて崩壊することになるでしょう。

現在、井原市民病院では不足している医師数をカバーする対策として、特に内科系の外来診療は主として岡山大学付属病院から派遣される出張医師にお願いし、どうにか必要医師数を維持しております。

特に、当院では地元出身の常勤医師は少なく、大学医局の方針で

新明けましておめでとうございます。これまでくることができたのも、内各部署の職員が協力・協調し「他力本願」ではなく、成果に関心と責任を持った人間関係を作つてきましたからこそできたのだと思います。

今後も職種間の連携を保ちながら「私達の病院」、「地域の病院」という意識をしっかりと持ち、お互いに仕事をしていく必要があります。

さて、今年の抱負について考えてみると、患者さんは一気に深い不信感が感じに陥るということです。このよ

うな過度な期待と深い不信感が一ひとつの心のなかに潜んでいます。このコラムを読んで思えたのは、患者さんが望む医療は「安心・安全・納得」であります。また「この地域にこの病院があつてよかった」と思えるだけではなく、病院の職員との関わりができる「出会いえてよかった」と思える医療者になることだと思います。

そのためには、医療に携わる者はプロとしての心構えを持つて、自分自身で選んだ仕事を成し遂げなければなりません。私は今年もこのような目標を

## 年頭のご挨拶

院長 工藤 尚文



新年明けましておめでとうございます。  
藤井 俊宏

見方を変えると、わが国は二年間に増加する一万六千人の医師数をゼロに抑制したことになります。

一時に勤務している人がほとんどです。今後、当院で固定化した常勤医師数を増やしてゆくために、赴任してくる人達が、井原は本当に好い所だったと、満足して

いることがあります。病院職員の皆さんは、赴任してくる人達が、井原は本当に好い所だったと、満足して

1月31日 日本リハビリテーション医学会研修施設の認定を受けました。現在岡山県には12の研修施設があり、市立病院としては県内唯一です。

3月22日 井笠地域リハビリテーションセンターの指定を受けました。広域支援センターは老人保健福祉圏域ごとに1ヶ所指定するもので、岡山県では当院を含め9ヶ所が指定を受けています。

6月29日 広域支援センター事業の一環として、第1回研修会を開催いたしました。これは医療設備や医療スタッフの充実を図ることにより取得したものです。

6月22日 井笠地域リハビリテーションA施設として業務を開始しました。これは医師の固定化に協力下さいます。

3月22日 井笠地域リハビリテーションA施設として業務を開始しました。これは医師の固定化に協力下さいます。

6月29日 広域支援センター事業の一環として、第1回研修会を開催いたしました。岡山大学総合リハビリテーション部千田益生先生をお招きし、「リハって何だろ」というテーマで約140名の出席がありました。

7月7日 くらしき作陽大学の音楽療法実習生の受け入れという形式で5階デイルームにて音楽療法を開始しました。たまたま会合で倉敷市玉島の柴田病院で音楽療法を実施しているという話を聞きました。事務部唐木、リハ科中島、私の3人で柴田病院まで見学に行き、当院でも実施の運びとなりました。

10月21日 芳井町機能訓練事業に言語聴覚士古角が出張しました。広域支援センター事業の一環としてしばらく毎月出張する予定です。

11月10日 広域支援センター事業の一環として、第2回研修会を笠岡グランドホテルで開催いたしました。川崎医科大学リハビリテーション科石井雅之先生をお招きし、「岡山県地域リハビリテーションの過去現在未来」というテーマで約100名の出席がありました。



音楽療法



転倒予防教室



石井先生と当院スタッフ

## 井原市民病院基本理念

1. 患者の権利を尊重し、情報提供によって患者が納得出来る医療を行い、地域住民に信頼される病院を目指します
1. 医学の進歩に相応した高いレベルのしかも安全管理が行き届いた医療が行えるよう、日々研鑽に励みます
1. 地域医療体系の一環として相互の連携を密にし、機能分担を考慮した効率的な医療を提供します
1. 医療を受ける側の身になって考え、暖かい心の手を差し伸べることを忘れません

## 井原市民病院職員の誓い

1. 私たちは、市民の生命（いのち）と健康を守り、心のこもった診療をいたします。
2. 私たちは、質の高い医療を目指し、日々研鑽いたします。
3. 私たちは、病める人の身になって考え、最善の理解者となるよう努力いたします。

新任紹介

小兒科医長 堀川 定儀



自動再来受付機・オーダリングシステムを導入して

平成16年10月より井原市民病院小児科に勤務している堀川定儀と申します。勤務して3ヶ月が経ちましたがやっとこの病院にも慣れました。寒さ厳しい冬はインフルエンザなど冬特有の病気が子供たちを襲う可能性が高くなりますが、少しでも近隣の子供たちの手助けができるよう励みたいと思っております。

医師一人、看護師一人での診療なのですが、病院関係者、患者様にご迷惑がかからぬよう頑張りたいです。どうか宜しくお願ひいたします。

## 自動再来受付機・オーダーリングシステム

市民病院のハード（建物）が新しくなると同時にソフト面（受付の方法等）も新しい再来受付機2台を設置して、患者様のサービス向上に努めまいりました。

この間、再来受付機の取扱いについて多少の混乱又はご迷惑をお掛けしましたが、お陰をもちまして順調に患者様に受け入れられていると思っております。

この自動再来受付機は3ヶ月以上来院されていない患者様については、受付出来ないので総合カウンターで保険証を確認させていただき受付をしております。



今後も受付業務の効率化 サービス向上に力を注ぐ所存ですので よろしくお願いします。

また、平成16年7月下旬からオーダーリングシステムが部稼動し、患者様の待ち時間短縮に役買っているところです。導入に際しましては、機種の選定、コンピュータの入力練習、患者様の導線確認など医師はもとより院内職員一丸となつて、新しいシステム導入を進めてきました。

現在では、大きなトラブルもなくスムーズな運用が図られており、病院といたましても大変喜んでいらっしゃるところです。

患者様から「病院はよくなつても、中身が・・・」と言われないように、いつも患者様の立場になって考えるとともに患者サービスを院内全体で推進し、市民の信頼に応えられる病院を目指します。

# 音楽療法

音楽療法とは、音楽のもつ生理的、心理的、社会的働きを用いて心身の障害の回復機能の維持改善、生活の質の向上、行動の変容に向けて音楽を意図的、計画的に使用することです。当院でもくらしき作陽大学 権藤尚子さんにより実習という形ではありますが、5階療養病棟の患者様を対象に7月から12月の間 計20回毎週水曜日14時から約1時間、約15人程度 歌、軽い体操、打楽器を使用し音楽療法が行われました。

ヒテノを使用し歌を歌う形を中心に基遇していく内容でセッションが行われました。

患者様から「水曜日が楽しみだ」という感想話される方、あるいは日頃見られないよい表情が見られたり、音楽療法の効果が短期間でも療養生活に何らかのよい影響があつたと思われます。

音楽療法実習されたくらしき作陽大学 教育音楽学科 音楽療法専修 4年 権藤尚子さんより実習を終えた感想を頂きました。

A photograph showing a group of people in wheelchairs gathered indoors. In the center, a woman in a patterned top is gesturing with her hands while speaking. Several other individuals are seated around her, some facing her and others looking towards the right side of the frame. The setting appears to be a room with plain walls and doors in the background.



## 検査室だより

平成16年7月半ばよりオーダリングシステムが始まりました。それに伴い、当検査科では臨床検査システムと生化学自動分析装置（日本電子BM-1250）の新機種を導入しましたので、ご紹介したいと思います。

精等 32 項目の血液検査を測定しています。特徴として、前機種に比べ、試薬量の減量化、精度の向上により高値まで測定可能、結果が出るまでの予測時間がわかる etc. 今後、P.S.A・フェリチンなどの検査項目も増やしていきたいと思います。

また、オーダリングシステムにより、以前のように患者様が依頼伝票を持ち歩いたりすることもなくなりました。検査結果が即座に各科の医師のパソコン画面におくられるため、待ち時間も短縮されるようになります。

今まで以上に、より迅速で、より正確な検査情報を届けるよう検査室一同、努力してまいります。検査に関してわからないことがあれば、遠慮なくお聞きください。



## 糖尿病教室

「食事の上手なとり方」～年末・年始  
管理栄養士 江原 陽子

「糖尿病と目の病気について」  
眼科医師 岸本 典子

「糖尿病の運動について」



産後のサービス

～出産はぜひ井原市民病院で～



神戸・有馬温泉ツアーニット行つて来ました!



院內感染講習會

さる 10月 27日（木）に、院内  
感染対策講演会が開催されま  
した。講師に山本裕基様をお  
招きして、院内感染とその対策  
と題して講演が行われました。  
院内感染に対する最近の現状や、  
CDCによる標準予防策等、具  
体的な事例をまじえてお話をいた  
だきました。日々の業務を見直  
し、感染対策を再確認するい  
機会となりました。

編集後記

久方ぶりの発行となりましたこと、深くお詫びもうしあげます。今年度からまた、皆様に情報発信していくたいと新聞編集委員一同、心機一転がんばる所存でございます。原稿依頼等、ますますのご協力よろしくお願いします。